Задание 1. Написать конспект данного грамматического материала полностью

Задание 2. Упражнения выполнить письменно в тетради
На оценку «3» - упр. 1 – 3

На оценку «4» - упр. 1 – 4 

На оценку «5» - упр. 1 – 5 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ С КОНСТРУКЦИЕЙ THERE IS / ARE
Предложения с оборотом there is/are употребляются в речи, чтобы указать на наличие или отсутствие какого-либо лица или предмета в определенном месте (чтобы назвать лицо или предмет, находящийся или отсутствующий в данном, заранее известном месте). Предложения с конструкцией there is/are переводятся на русский язык с обстоятельства места. Например,

	      There is a newspaper on the table.
	- На столе лежит газета.

	     There are newspapers on the table.
	- На столе лежат газеты.



В предложениях после оборота there is всегда стоит неопределенный артикль a.

	Is there a newspaper on the table? – Yes, there is / No, there isn’t.
	- На столе лежит газета? – 

Да / Нет.



Сравните два предложения:

	There is a newspaper on the table.
	The newspaper is on the table.

	- На столе лежит газета.
	- Газета на столе.

	(Ответ на вопрос: 

что находится на столе?)
	(Ответ на вопрос:

где газета?)


ЗАПОМНИТЕ!

Вопрос WHERE? в предложениях с конструкцией there is / are НЕ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ, поскольку месторасположение лица или предмета заранее известно.

Если перечисление предметов или лиц начинается с единственного числа, то употребляется оборот there is; если перечисление начинается с множественного числа, то используется конструкция there are:

Eg: There is a table and five chairs in the room. There are five chairs and a table in the room. What is there in the room?

EXERCISES
Ex.1. Определите, в каких из следующих предложений вы употребили бы при переводе на английский язык, оборот there is / are.

1. В Москве много красивых зданий. 2. Кремль находится в центре Москвы. 3. Упражнение 4 – на следующей странице. 4. В нашей стране несколько знаменитых спортивных крупных комплексов и множество центров. 5. В его докладе были некоторые ошибки. 6. В этой статье нет ничего интересного. 7. Оригинал картины Левитана «У омута» находится в Третьяковской галерее. 8. В Сибири много полноводных рек. 9. Сколько театров на площади Свердлова? – На площади Свердлова три театра. 10. Где находится Большой театр? – Он тоже находится на площади Свердлова. 11. В Санкт-Петербурге много исторических памятников. 12. Во многих деревнях России до Октябрьской революции не было школ.

Ex.2. Поставьте следующие предложения в отрицательную и вопросительную формы.

1. There is a blackboard in our lecture room. 2. On the table there are some English books. 3. There were many mistakes in your paper. 4. Next year there will be a social teacher and an educational psychologist in every school. 5. There was too little ink in my pen to write two letters. 

Ex.3. Раскройте скобки, выбрав нужную форму глагола.

1. There (is, are) a large table in this room. 2. There (is, are) two windows in our classroom. 3. (Is, are) there a sports center in Berlin? – Yes, there (is, are) four big sports complexes there. 4. There (is, are) a chairman, eight managers and two psychologists in our company. 5. (Is, are) a dressing room and two bathrooms in your complex? – No, there (is, are) not. There (is, are) a lot of dressing rooms for girls and boys, and also some shower rooms in our sports complex. 6. There (wasn’t, weren’t) a school here in 1920. 7. There (is, will be) a new modern stadium in our city in two years. 8. There (were, are) a lot of children in the skating rink yesterday.

Ex.4. Поставьте вопросы к выделенным словам.

1. There is a nice park in our city (1). 2. There are 200 teachers and professors in the Academy (1). 3. There are some English text-books on my table (3). 4. There are a lot of mistakes in your copybook (1). 5. There were three mistakes in my dictation (2). 6. There is a new cinema near my house (2). 7. There will be a new modern stadium in our city in two years (3).

Ex.5. Переведите предложения с русского на английский язык, обращая внимание на употребление конструкции there is / are.

a. 1. В нашем городе много школ и более 10 университетов и академий. 2. Какие книги лежат на том столе? – На нем русские и английские книги. 3. В моей сумке нет тетрадей. 4. Пять лет тому назад около нашего дома не  было школы, а теперь здесь большая новая школа и детский сад.
b. 1. У меня на столе интересная книга. На столе лежит интересная книга. 2. У него в диктанте нет ошибок. В этом диктанте нет ошибок. 3. Здесь есть много интересных статей. У нее здесь много интересных статей. 
c. 1. Недалеко от нашего дома есть новая школа. Новая школа находится недалеко от нашего дома. 2. В центре города находится театр. Театр находится в центре города. 3. Ошибка в пятом предложении. В пятом предложении есть ошибка. 4. В этом тексте есть новые слова. Новые слова на доске.
